

Cigarrillos Progreso esperada elaboración y selección de materiales

está infestado con la propaganda revolucionaria.

Tal determinación del Gobierno se manifiesta en la concesión hecha a favor de siete individuos condenados a muerte en Ríra, y a quienes se les concede la revisión del juicio; en el soborno del mismo dictador a favor de otros seis y en la comutación de la pena capital impuesta a los tres asesinos del sobrante de la fundición de hierro de Patifí.

Se tiene la verificación de ataques antisépticos en seis distritos, inclusive Berdiche y Gool.

El estado de todas esas comarcas es alarmante en extremo y las noticias que se tienen de las otras provincias manifiestan que se ha declarado una era de anarquía desenfrenada. Los revoltos se hacen en fuerza por que se declaran en huelga los jornaleros que están al servicio de los hacendados, obra en la cual van alcanzando éxito.

En las provincias de Altarran y Tante, los campesinos están abandonando los campos de cultivo.

En la provincia de Tula, partidos ambulantes de labriegos recorren el país, arrebatando no sólo a los jornaleros labriegos sino también a la servidumbre de casas particulares.

El Gobernador de las provincias del Báltico ha concedido nuevamente permiso a los hacendados para que organicen patrullas armadas.

POR MOTIVO DE VIAJE.

La señora Elisa Th. de Andrade, dueña de arrendamiento de casa amoblada, situada en la Carrera Rocafuerte N° 13. Tiene toda clase de comodidades.

La persona que interesa puede hablar en la misma casa a cualquier hora del día.

Julio 4.—15 v.

Vendo una bicicleta "Dayton" nueva. Para informes ocurrase a esta oficina.

Quito, Junio 22 de 1906.

AL COMERCIO EN GENERAL y al público en particular

Oftrezco en venta al por mayor y menor un espléndido surtido de fustes imitación seda. Tela Americana, Colores variados, y a precios sumamente baratos, desde \$1.4 a \$1.10.

Vende JOSE GUILLAMET, Guayaquil—Pichincha—325.327.322

Aunque tarde

Ha llegado, al fin, el libro de Relaciones de Viaje por Gabriel Unda.

Está ilustrado este libro con 26 fotografías que representan los monumentos y objetos artísticos más notables de Europa.

PRECIOS.

A la rústica vale \$1.80
Con pasta 2.50

Junio 12.—1 m.

¡AGUA!!!

Hoy debe reunirse otra vez la Junta de Agua para acordar al fin el tiempo y las bases de la licitación para la obra.

Si como lo esperamos los miembros de la Junta están realmente interesados de dar agua a la Capital, estamos seguros que dejarán a un lado toda consideración ajena al objeto, y darán solución al asunto, que, parece mentira, les ha embargado tanto tiempo.

Mientras se pasan en estériles discusiones las pocas horas que se reúnen, la ciudad se muere lentamente. Cada día que pasa significa nuevas víctimas, y esto deben tenerlo muy presente los señores a quienes el Jefe Supremo ha designado en Junta especial sin otro objeto que alterar sus procedimientos.

De otro modo nada habríamos ganado, pues, aparte del Sr. Ministro de Obras Públicas el personal es el mismo del Concejo Municipal, Corporación que tres años atrás, haciendo sólo un año más en tan importante cuestión.—Mientras los Miembros especiales constituyen el Concejo Municipal tenían que darse a las formalidades que se imponía

la Ley de Régimen Municipal; pero hoy en día, cuando se trata de atribuciones tan amplias, es inexplicable que marchen así, se quiere más desprecio.

¿Que tanto hay que saber ya en el asunto de agua para que se demore tan infortunadamente el tiempo?

Planos, estudios, combinaciones, empréstitos, rentas especulativas, todo ha pasado por el filtro de las eternas discusiones de tres Concejos. Se ha gastado un dinero y estamos como en el principio. En estado otra vez de buscar afuera, lo que tan difícilmente puede conseguirse aquí.

Proponemos conocernos a más de la Comisión Manemann, a los Sres. Thun de Koos, Sr. Carlos Concha, y una Compañía Nacional con el Concejo de 1905 en vigor con viento fresco. Buscar más contratistas presuntos en el exterior es utópico y sólo tiende a demorar para siempre la obra.

Los 30 días de plazo que tuvo la Junta eran bastantes para terminar y resolver el asunto. Quien quiera que haga el contrato, queremos ver la obra empezada, pues lo que no se empieza no se acaba.

Pida la Junta al contratista que proporcione el agua sulfatada y pronto, que emplee el método de la Capital de la misma, y la que debe reservarse el derecho de supervigilancia, que quede ligado a su obra 20 años y que se convenga con no disponer de más que el 5% de las Aduras hasta que el agua se dé al servicio público.

Deje que cada uno presente sus planos, y a todos operando y prefiriendo a quien mejores ventajas ofrezca, y más garantías de estabilidad proporcione.

Pero, tengamos agua, agua, agua que es ya hasta un oprobio que la Capital de las Aduras pública esté tan atrás en su primer elemento de vida.

LA JARDINERA

Pelaguería Perfumera y Bazar

A este acreditado establecimiento, situado en la calle del Correo, nuevamente aperturado también en Asosa, tiene, buen servicio, esmero en el trabajo, como de operarios competentes que les acreditan su larga y buena práctica, acaba de llegar un nuevo surtido de mercaderías, como: sombreros tiesos, de paja y mocoras en distintas formas y clases, ropa interior, calcetines, corbatas, cuellos, paños, flociones, tricriferos, otros fines, camisas y muchos artículos más, a precios baratos.

También se venden los magníficos paños alemanes Like & Co.

Para todo lo concerniente al trabajo de pelaguería dirigirse directamente a su propietario.

José A. Pacheco, Quito, Junio 13 de 1905.—20 v.

Miguel Valverde

Avisa a todos sus amigos y correligionales que, mientras dure el actual desorden de cosas en el Ecuador, no se tomen la molestía de escribirle, a menos que lo hagan por conducto de la legación extranjera; pues, desde el 21 de febrero último, no ha recibido una sola carta dirigida a Quito, de las desventuras de Petrópolis y Panto Arenas (Magallanes) y de las anunciadas 6 esperadas de Petrópolis, Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Santiago, Valparaiso, Iquique, Lima, Nueva York, Madrid, París y Génova.

También avisa que no ha recibido ningún paquete postal, ni los retratos de familia, al óleo, lápiz y fotografías, que le hizo llegar el legarle de París, Génova, Panamá y Lima.

Quito, 30 de Junio de 1906.

ESPEJO PARA ARMARIOS

EN VARIEDAD DE FORMAS Y DE ÚLTIMO ESTILO

LEGGARON AL ALMACÉN DE MATEO MOSCOSO

Alvarado & Bejarano COMISIONISTAS

Indican especial atención a los dueños de salones—Quito, Julio 4 de 1906. Abril 11.—6 m.

Alvarado & Bejarano COMISIONISTAS

Indican especial atención a los dueños de salones—Quito, Julio 4 de 1906. Abril 11.—6 m.

Coches expresos para viaje a Guayaquil, en el ferrocarril de la Empresa "La Reina".

REFORMA DEL MATRIMONIO EN FRANCIA

Dice una correspondencia de París para *El Nuevo País*, de la Habana:

Los agoreros que habían profetizado un cataclismo para el 1° de Mayo, en París, han debido sufrir un desencanto completo al ver que ni ha estallado ninguna bomba, ni las calles se han ensangrentado, ni ha habido como a alguno de revolución, en la aceptación propia de la palabra. El día 2 ha amanecido como de ordinario, aunque más lluvioso y más triste de lo que era de esperar por hallarnos en plena primavera. En suma, mucho ruido... y mucho miedo.

Entre tanto, y haciendo caso omiso de todas esas contingencias de la política exterior, continúa celebrando en París sus reuniones semanales unos cuantos hombres de buena voluntad, filósofos, prácticos y a la moderna, que se proponen revisar el matrimonio tal como el mundo, introduciendo modificaciones radicalísimas en su organización social, sin valerse de otras armas que las del Código. Uno de los problemas más urgentes de la actualidad ha emprendido esa comisión, es el de la reforma del matrimonio.

La cosa es árdua y delicadísima, como que se trata de transformar por completo una institución que data de gran número de siglos, acerca de la cual existen arraigados prejuicios y múltiples preocupaciones, aun dejando de lado la cuestión religiosa que a ella va unida, y que fue siempre obstáculo insuperable para su transformación con arreglo a las necesidades y a los progresos de los tiempos. Todos estos escollos son conocidos; pero esos hombres de gran voluntad y de superiores ideales no se arredran por ello, y siguen invadidos su tarea, sin preocuparse para nada del resultado que se ha hecho a su alrededor por parte de muchos que, por sus talentos y por su representación social, desearan de animarles en su misión. Entre ellos se acompañamos hasta su definitivo triunfo. Magnaud, el buen juez de Chateau—Thierry, ser de Rivière, el buen juez de París; los nuestros escritores, como Víctor Marguerite, Madame Severine; Armand Charpentier, forman, entre otros, el núcleo más importante de esa comisión que estudia la futura reforma del matrimonio en Francia. Estos solos nombres son ya una garantía de que la obra proyectada, una vez admitida en el Código, será una obra de bondad, de equidad y de justicia.

Y erran grandemente—declama uno de estos días Armand Charpentier, al salir de una de las importantes sesiones de esa comisión—los que se empeñan en no admitir por mera especulación, todo en la tierra puede evolucionar, incluso el matrimonio. El error parte de haber querido dar a la unión de los sexos un carácter absoluto, que no sea compatible con las leyes de la naturaleza. El matrimonio concebido en este sentido constituye una verdadera monstruosidad, por lo mismo que, hoy, distintamente por toda la vida, tanto a los esposos que se quieren como a los que se aborrecen ó han dejado de amarse.

No sin razón—añadieron los novelistas y dramaturgos, han podido comparar el matrimonio, en su concepción primitiva y absoluta, con un inferno, del cual se ha querido escapar una vez, condenados a sufrirlo.

Continuó diciéndome, poco más o menos Charpentier:—"Porque tratamos de reorganizar el matrimonio, sólo nos queda una vía equitativa y, sobre todo, más en armonía con la exacta noción psicológica y social de la vida humana, se nos acusa de querer destruir la familia. Error profundo. Lo que queremos, por el contrario, es darle más sólido fundamento, queremos, sobre todo, proteger el niño, haciéndolo el no la consecuencia, sino la razón de ser del matrimonio." "Se quiere nada más moral, nada más hermoso? A este respecto he aquí lo que me dice uno de los señores de París. M. Seré de Veves:—"Es cosa contraria a la justicia y a la lógica, que sean el niño o la coledad los que soporten el peso de los matrimonios irregulares, mientras vemos que los verdaderos responsables de esos nacimientos misquibera son autorizados para reparar su falta reconvirtiéndose en nuevos padres."

Que todos los hijos tengan en adelante un padre. Esta es la idea primordial que ha de servir de base a la reforma proyectada. Y desde luego la primera modificación que se propone de una manera indiscutible, es la que se refiere al artículo de la ley del divorcio (ley Naquet) por virtud de la cual los amantes culpables de adulterio no pueden contraer entre sí matrimonio. No solamente era esto injusto, sino absurdo y profundamente inmoral.

La sociedad antigua, que en esta materia no se había atrevido hasta hoy a salirse de ciertos moldes impuestos por el dogma, no se ha preocupado sino del adulterio, cuando en realidad la sociedad ha de interesarse por el niño, pequeño e inocente y que, si el que no es responsable de su nacimiento, Jamás el niño será protegido en demasía, hasta contra sus propios padres; de tal manera, que la solución del problema del matrimonio, tal como parece concebirla la comisión de que voy hablando, se apoya sobre todo y sólo únicamente en el porvenir que la proyectada reforma reserva al niño. En una palabra: la comisión quiere hacer del matrimonio una red que sea bastante vasta para que ninguna responsabilidad por nada pueda escaparse de ella, pero que sea al mismo tiempo bastante elástica para que ningún corazón quede en ella comprimido y ahogado.

Tal es la tesis, que expongo en síntesis, aunque no discutida, por parecerme en el fondo muy humana y de una lógica incontrovertible. Por ella se ve que la comisión de la reforma del matrimonio en Francia dista mucho de querer suprimir la familia, como han creído hasta ahora algunos timoratos y no pocos inconscientes. Lo que pretende en su proyecto es transformarla, ampliarla; lo que hace es procurar que en la vetusta morada donde hasta ahora la familia se albergaba, entre más aire, más libertad y, por tanto, mayor júbilo.

«Trabajando de este modo—sonolucos diciéndonos nuestro amigo—trabajamos por la humanidad futura».

A. Vignard-Roig.

SOCIAL

Enfermas: De gravedad sigue la Sra. Dolores Andrade.

—Ha mejorado el niño del Sr. D. Pedro Traversari.

—También ha mejorado el Sr. D. Modesto Espinosa.

—La Sra. Dña. Mercedes E. de Enriquez ha caído enferma.

—La Srita. María N. Vaca ha restablecido.

Viajeros: Llegaron de Ambato el Sr. Dr. D. Abel Pachano, D. Gabriel Barahona y D. Alfredo Lavilla.

También llegó de Latacunga la Sra. Clara Hurrede.

—Salieron para Latacunga y Ambato, respectivamente, los señores Sr. Carlos Casola y J. M. S. Buzo.

—Hoy llegarán con el Ilmo. Sr. Arzobispo los Sres. Canónigos Alvarez Arleta, Rosero, Reyes, Recalde y Paredes Icaza.

Defunción: Ayer, a la madrugada, falleció el Sr. D. Octavio Mata, caballero muy conocido en nuestra sociedad. Su familia es de gran familia y de gran estimación. Damos a su numerosa y distinguida familia, en especial a las Sras. Olimpia Mata de Carrón y Ercilla Mata de Maldonado, nuestra más sincera condolencia.

Hoy tendrán lugar, en el templo de Santo Domingo, las exequias en honor del extinto.

TRIPES: TRIPES de muy buena calidad, estilos modernos y preciosos dibujos, a precios reducidos, acaban de llegar al almacén de

Sucs. de W. Puente & Cia. Junio 21.—1 m.

Herramientas agrícolas las garantizadas inglesas y americanas vende

Rafael Puente

VACAS: de soberbia calidad vende Manuel A. Cabezas.

Adolfo A. Carrión, Alberto Maldonado C., Francisco, Trajano y José Alejandro Mata, Leopoldo, Anbal y Carlos Arcos, Quintillán Sánchez y Augusto Bueno

Tienen el dolor de comunicar a sus amigos la muerte del

Señor Don M. Octavio Mata,
(Q. E. P. D.)

y les suplica se dignen acompañarles al traslado del cadáver, hoy, a las nueve y media p. m., de la casa mortuoria (carrera Pichincha N° 26) al templo de Santo Domingo, como también a las exequias que se celebrarán de seguida.

Por este señalado favor, anticipan sus gracias.

Quito, Julio 5 de 1906.

BANCO DEL PICHINCH

SOCIEDAD ANONIMA CAPITAL

Por disposición del Directorio se convoca a los accionistas a Junta General Extraordinaria, convocante, para el día Sábado 9 del presente mes de nombrar Comisarios suplentes y balance del 30 de Junio último.

Así mismo se les convoca también el 14 del presente con el objeto de la administración del Banco y sobre todos.

Las Juntas tendrán lugar

Quito, Julio 4 de 1906.

Postal

Llegaron 20,000 trajes con vistas de las provincias de la

NOVEDAD U

Vista de «Torres Cañana» y otras noticias del Oriente Ecuatoriano, como Angoteros, Curaray, Napo, Amazonas, Putumayo, etc.

Acudid a la papelería de esta imprenta, a la Receptoría Fiscal y al almacén del señor Roberto Cruz.

Quito, Julio 21 de 1906.

Al público

La antigua y acreditada Fábrica «La Italia de Vignolo Hnos. de Guayaquil», avisa a su numerosa clientela que el Sr. Domingo Precita ha puesto un almacén de ropa y algunos confites en la misma localidad que ocupaba antes el Sr. Pascual Sciamaro, situada en la esquina oriental de la Plaza de la Independencia, donde se vendían artículos propios de dicha Fábrica y que por lo mismo, en esta tienda, ya no se venden las galletas, confites y más productos de «La Italia», por más que los nuevos empresarios hubiesen bautizado con el mismo nombre la antigua tienda del Sr. Pascual Sciamaro, quien se pasó a los bajos de la casa municipal.

Este aviso se da al público para evitar confusiones, tanto en el nombre de nuestra Fábrica como de los artículos y productos que no sean de ésta.

VIGNOLO Hnos.

AGUA DE TESALIA

Las mejores aguas minerales—naturales son las de Tesalia, que se hallan de venta en el almacén de París Moreno & C., junto al Banco Comercial y Agrícola.

Carrera de García Moreno.

EMPRESA DE COCHES

—LA REINA—
de C. Mantilla y H^{no}

En esta Empresa se proporciona elegantes y cómodos coches Landau, Mylord, Victoria y sólidos coches de viaje donde los soliciten. Los pedidos se atienden a cualquier hora.

La Empresa cuenta con buenos talleres de herrería y carrocería, en donde se reparan toda clase de carruajes y se hacen todo trabajo concerniente al ramo. Al frente de estos talleres se encuentran los hábiles artesanos, señores Carlos Heliodoro Ojeda y Abel Camilo Troya, quienes por su larga práctica han llegado a perfeccionarse en la materia. Se emplean los mejores materiales extranjeros y del país. Puntualidad y esmero en las obras.

Dirección: Agencia, Covacha N° 8 del Palacio de Gobierno, Teléfono 110.—Cochera, casa de Veintemilla, Teléfono 92.